



文責 久保



H28.8.26 NO.5

### つながる力を伸ばす二学期に

～二学期始業式校長講話～

今年の夏休みは、どうでしたか。一学期終業式の時、この夏、自分を鍛え、さらに成長してほしいこと、一回りも二回りも大きくなつた皆さんと会うことを楽しみにしているとお伝えしました。猛暑に見舞われ、大変暑い夏休みだったと思いますが、こうやってみんなが二学期をそろってスタートできたことを喜びたいと思います。

さて、今年の夏、リオオリンピックを見て、皆さんの感動を受けた人も多いと思います。陸上のリレー、卓球男女団体、バドミントンのダブルス、柔道、レスリング、水泳など皆さんの競技種目で日本選手の活躍に沸いた夏でした。私は、あの皆さんの感動的な場面をテレビで見ながら、人と人がつながったときのパワーがすごいなあと思いました。最も印象に残ったシーン。それは、体操の内村選手をライバルのロシアや中国の選手らが「良かったぞ」という感じでハイタッチをしていたシーンでした。メダルを争うライバル、でも同じ体操を極めようとする者同士にしかわからない友情というものを感したことでした。

ところで、私は、おとしの夏、鹿児島県屋久島に船で行き、二十二年前、日本で初めて世界遺産に登録された縄文杉を訪れました。標高1300mの山奥、片道五時間以上係る登山。そこで見たのが、縄文杉です。縄文杉は樹齢約7千年といわれ、高さは二十五m、直径が五mあります。でも、この縄文杉も実はこの木だけで生きていくのにはありません。屋久島は花崗岩でできており、土の栄養は少なく、苔が森を守り、すべての植物の栄養の源を作り出しているそうです。縄文杉もこの無数の苔たちとつながりながら生きています。映画「もののけ姫」の宮崎駿監督は、この縄文杉の地を訪れてアニメのイメージを作ったといわれています。人間も、自然もつながって生きています。二学期は、「つながる力」をパワーアップし、皆さんの人とつながってほしいと思います。



111以上

111はいくつかな

そう、111は2に決まっている

でもね、友だちはそうじゃないんだ。

111は3にも4にもなるんだよ

いっしょに遊んだり

いっしょにおしゃべりしたりすると

楽しさは、3にも4にもなるよね

いっしょに競争したり

いっしょに協力したりすると

大きな大きなパワーが生まれるよね

でも、けんかしたり、いじめたりすると

つながる力は弱くなり、もろくなり

マイナスになることもあるよね

つながる友だち

つながるうわたりたち

きつと明日は111以上

【子どもたちの感想から】

★オリピックの人たちは、家族やコーチとつながっていて、屋久島の縄文杉は、岩に生えた苔とつながっていることが分かりました。僕たちも家族や学級の友達、先生、地域の人たちとつながっています。ほかの人たちのつながりをもっと深くしていきたいと思っています。(六年竹下亮さん)

★校長先生の「111以上」の詩を聞いて、確かに、勝負は一人ではできないし、努力も一人よりも二人で練習した方が力がつくと思います。私は、つながる力を深めるために、二学期の修学旅行や陸上記録会などでみんなとつながりたいと思いました。(六年 野田穂音さん)

★人は一人では生きられない。なぜなら、一人ではご飯も食べられないし、母に甘えることもできない。一人では何にもできない。ぼくは、みんなに支えられて生きています。このことをみんなに知ってもらってみんながそう思ってくれたいです。(六年長本寛大さん)

★バスケットの三・四年生大会で準優勝だったのだから、つながる力があつたからだと思います。これからつながる力を自分たちも使いたいです。(六年今國夏希さん)

※今回は、六年生の感想を掲載しました。

縄文杉



### ★夏休み水泳教室&プール開放

毎年恒例の二十五、二十六、二十九日の三日間に渡って行いました。参加申込者は四年生以上の四十八名。私も含めた十四名の職員で泳力に応じた四つの班に分かれ、最終日は、記録測定をしました。その結果、全員の泳力が伸び、二十五m泳げなかった人の内、半数以上が泳げるようになり、最初は五mだった人が二十五m泳げたり、六年の中には百m泳いだ人がいました。子どもたちのたくさんの成長が見られた水泳教室でした。

また、PTAプール開放を十日間ほど取り組まれ、プール監視員二名、プールの監視協力者の保護者三名の計五名の方たちで、安全なプール開放をしていただきました。

### ★PTCA作業

二十一日(日)、午前六時半からのPTCA作業には、約三百人の児童、保護者、住民自治協議会、教職員が集い、学校環境美化作業に取り組みいただきました。

今年、猛暑が続いており、雑草もかなり運動場や中庭に広がっていました。おかげで見違えるほど美しくなりました。とくに住民自治協議会の方々が六十名以上参加していただき、裁柳園や旧講堂、清明の池などの除草や、泥等の除去に取り組んでいただきました。二年がかりでの準備に取り組みできたと挨拶された会長の言葉に、植柳小への地域の温かい思いが伝わってまいりました。皆様、本当にありがとうございました。

## SCHOOL HOT NEWS

～この夏の出来事～



### ★ふるさと祭り植柳盆踊り

八月十四日(日)夕方、本校運動場において第三十一回を迎えたふるさと祭り植柳盆踊りが開催されました。本校PTAによるかき氷などの出店もあり、会場も二千名近い人出で賑わいました。

ラムネの早飲み大会やアユのつかみ取り大会、八代白百合学園吹奏楽部オーブニング演奏や開会行事の後、いよいよ幻想的な植柳盆踊りが始まり、踊りの輪が広がっていき会場が一つになつていった祭りでした。

### おしらせ

#### ○アロン先生&転入生の紹介

二学期から新たな仲間が増えました。まずは、ALITのアロン先生。アメリカフロリダ州出身の音楽大好きな先生です。外国語活動を指導していただきます。また、金剛小学校から光永大翔さん(二年)、翔さん(二年)、夢雅(五年)さんらが転入されました。

#### ○和太鼓の寄贈

八代工業高校同窓会の皆さんが来校され、和太鼓四台の寄贈をいただきました。音楽の授業やクラブ活動などで活用したいと思います。

#### ○表彰おめでとう

八代市児童発表会(7.26)審査員特別賞  
平松青大さん(五年)  
三・四年生  
ミニバスケットボール大会  
準備勝(8.9)



### 8月～9月の予定

- 25日(木) 就任式・始業式
- 30日(火) 発育測定
- 9月1日(木) 委員会活動、発育測定
- 2日(金) 発育測定
- 5日(月) 代表委員会
- 7日(水) 校内研修(小研)
- 8日(木) 家児童集会
- 12日(月) 人権を確かめ合う日
- 14日(水) 校内研修
- 18日(日) 植柳校区敬老会
- 19日(月)、敬老の日
- 20日(火) 日
- 22日(木) 秋分の日
- 23日(金) 麦島城探訪(6年)
- 27日(火) 環境学習(4年)
- 29日(木) クラブ活動

